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Semaine du samedi 13 juillet 2024 
au vendredi 19 juillet 2024 

 

Messes dominicales 
 

Quinzième dimanche  
du temps ordinaire 

 
Samedi 13 juillet 2024 
 
- 16h00 Ghoy : Messe  
- 17h15 Saint Roch : messe pour Charles DEBACKER 
- 18h00 Houraing : Messe  
- 18h30 Bois-de-Lessines : Messe pour Irma de Wilde 

(à la Cure, place 15) 
  
Dimanche 14 juillet 2024 
 
- 09h00 Deux-Acren : Messe (pour un défunt) 
- 09h30 Ollignies : Messe pour la famille GREGOIRE - 

FOSTIER 
- 09h30 Houraing : Messe  
- 10h30 Saint-Pierre : Messe  
- 11h00 Papignies : Messe pour Michel DUBOIS et 

Gilberte DELTENRE 
- 15h00 Houraing : Baptême 
- 18h00 Houraing : Messe  
 
 
 
 
 
 
 

Seizième dimanche  
du temps ordinaire 

 
Samedi 20 juillet 2024 
 
- 15h30 Saint-Pierre : Célébration du mariage de 

Nathalie VERMEULEN et Johnny JEUNIAUX 
- 16h00 Ghoy : Messe  
- 16h00 Saint-Pierre : Célébration du mariage de 

Mégane Bogaerts et de Melvin CUNJAMALAY 
- 17h15 Saint Roch : messe pour le Doyen Gérard DE 

KETELE et pour Leba Mireille 
- 18h00 Houraing : Messe  
- 18h30 Bois-de-Lessines : Messe pour René 

Vanpraet (à la Cure, place 15) 
  
Dimanche 21 juillet 2024 
 
- 09h00 Deux-Acren : Messe (pour une intention 

particulière) 
- 09h30 Ollignies : Messe pour les défunts de la 

paroisse 
- 09h30 Houraing : Messe  
- 10h30 Saint-Pierre : Messe  
- 11h00 Wannebecq Messe  
- 18h00 Houraing : Messe  
 

Messes en semaine 
 
Lundi 15 juillet 
- 18h00 Saint-Pierre : Prière du chapelet à Notre 

Dame de la Porte d’Ogy (en l’église St Pierre) suivie 
de la messe à 18h30 

- 18h30 Houraing : neuvaine perpétuelle suivie de la 
messe 

Mardi 16 juillet 
- 12h00 Centre pastoral : Prière du milieu du jour en 

communion avec Taizé 
- 18h15 Houraing : Vêpres 
- 18h30 Houraing : Messe  
Mercredi 7 juillet  
- 18h00 Deux-Acren : Messe (pour une défunte) 
- 18h15 Houraing : Vêpres 
- 18h30 Houraing : Messe  
Jeudi 18 juillet  
- 18h15 Houraing : Vêpres 
- 18h30 Houraing : Messe  
Vendredi 19 juillet  
- 18h15 Houraing : Vêpres 
- 18h30 Houraing : Messe  
- 19h00 Scaubecq : Messe 

 

Nos peines 
 

 Auguste LELEUX, époux de Rosette DE LEEUW, né à 
Deux-Acren le 9 mai 1929 et y décédé le 27 juin 2024. 
Ses funérailles ont été célébrées en l’église de Deux-
Acren le 3 juillet 2024. 

http://www.doyennedelessines.be/


 Irène DE CONINCK, née à Nivelles le 25 juillet 1931 et 
décédée à Lessines le 28 juin 2024. Ses funérailles 
ont été célébrées en l’église d’Ogy le 4 juillet 2024. 

 Albert AERTS, né à Schaerbeek le 7 mars 1935 et 
décédé à Grammont le 21 juin 2024. Ses funérailles 
ont été célébrées en l’église de Papignies le 4 juillet 
2024.  
 

La boutique de Saint Vincent de Paul 
 

Horaire  
Mardi de 9h00 à 12h00 - Mercredi de 9h00 à 15h30 

Avenue Albert 1er, 1b (derrière l’église) 
 

Agenda 
 
Pèlerinage à Paris Dimanche 25 août 2024 
 
Départ : 06h30 Eglise d’Houraing 
Prix : voyage et repas : 61,00 €  
 
Paiement à l’inscription 
Compte : BE97 0631 1656 6349 avec la mention "Paris 25 
août" 
 
Programme de la journée : 
06h30 Départ - 08h00 arrêt petit déjeuner 
10h30 Petit tour de Paris 
11h30 Messe à la chapelle de la rue du Bac 
12h45 Dîner chez les pères Lazaristes 
14h00 Chapelle St Vincent de Paul 
15h30 Chapelet à la rue du Bac et temps libre 
17h00 retour vers Lessines avec arrêt souper 
 
Renseignement et inscriptions chez Mireille Herlin : 
068/33.75.90 (et pas 068/33.75.92 comme annoncé 
précédemment) 
 

Divers 
 
Un nouveau diacre au service du diocèse 
 

 
 
Luc Joris a été ordonné diacre par Mgr Guy Harpigny en 
l’église Saint-Martin de Deux-Acren, dans l’unité 

pastorale de Lessines. Un nouveau serviteur simple et 
souriant pour l’Église en Hainaut. 
 
Dimanche 30 juin 2024. Il est un peu plus de 14h et il est 
déjà évident que quelque chose d’important va bientôt se 
dérouler au cœur du petit village de Deux-Acren, presque 
aussi près de Grammont que de Lessines. Des voitures 
tournent un peu pour trouver un parking, des personnes 
sur leur 31 convergent vers l’église Saint-Martin, parfois 
des fleurs à la main. À l’entrée de l’édifice, un homme au 
sourire radieux accueille les arrivants, donne des 
indications aux uns, embrasse les autres. «Tu n’es pas 
stressé?» Non, Luc Joris ne semble pas du tout inquiet ou 
nerveux. Il a juste l’air profondément heureux! 
À 15h, l’église est comble. Ludovic, organiste, sacristain, 
et qui a participé activement à la préparation de cette 
célébration particulière, invite l’assemblée à faire silence 
pour accueillir le futur diacre, à la tête du cortège 
d’entrée. Luc est rayonnant, accompagné de prêtres, de 
futurs confrères diacres et de Mgr Harpigny. 
 
Douceur et fidélité 
L’abbé Michel Myle, responsable de l’UP de Lessines, 
accueille le 100e évêque de Tournai au milieu des 
Acrenois et Acrenoises, pour procéder à l’ordination de 
l’un des leurs. Le vicaire épiscopal Daniel Procureur, en 
charge du diaconat permanent, retrace le parcours du 
candidat-diacre. «Luc est bien connu à Lessines mais 
aussi dans la région car son métier d’accompagnateur de 
train, de 1979 à 2014, l’a amené à côtoyer beaucoup de 
personnes et à être apprécié pour son empathie et sa 
bonté. (…) Luc a plusieurs engagements dans l’Unité 
pastorale de Lessines, auprès du Home du CPAS, de 
l’équipe catéchèse et de la Fabrique d’Eglise de Deux-
Acren. Il a aussi été membre de l’EAP. Pendant 10 ans, il 
a été membre de la Communauté Fondacio.» 
 

 
 
N’étant pas marié au moment de son ordination, le 
premier engagement de Luc Joris devant son évêque est 
celui de respecter le célibat. Et c’est aussi à une vie de 
service que le candidat est convié, une vie pour écouter, 
entourer, accompagner, comme une forme de continuité 
avec sa carrière professionnelle. «Avec douceur dans le 
service, fidélité dans le Seigneur», insiste le rituel. 
 
Loin des grandes théories 
Dans son homélie, Mgr Harpigny s’attarde sur l’Évangile 
du jour (Mc 5,21-43). «Dans la tradition biblique, la mort 
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est le signe du mal. Si le chef de la synagogue [Jaïre, dont 
la fille est au plus mal – ndlr] fait appel à Jésus, c’est parce 
qu’il a confiance en lui. Dans la société du temps de 
Jésus, le thème de la mort et de la souffrance pèse. Mais 
Jésus guérit et sauve. Devenir diacre, c’est croire à cette 
bonne nouvelle, croire que la foi que nous mettons en 
Jésus est celle d’être sauvé.» 
Être diacre, c’est être témoin de ce que Dieu fait pour 
tous les hommes, sans distinction. «Il ne s’agit pas de 
grandes théories», ajoute Mgr Harpigny. «Quand on se 
met au service des autres dans l’Église, c’est pour 
signifier que la foi sauve. On ne peut que rendre grâce au 
Seigneur d’envoyer au milieu de nous des gens qui sont 
prêts à témoigner de cet amour.» Si la liturgie de 
l’ordination est une liturgie si spéciale, c’est parce qu’on 
y reçoit quelque chose d’unique. «Devenir diacre n’est 
pas une décoration mais c’est un service, l’importance 
est dans la relation, même dans les petites choses, car le 
Seigneur est à l’œuvre aussi dans les petits choses.» 
 

 
 
Un rite venu des apôtres 
Et c’est vrai que la liturgie de l’ordination est toute 
particulière, faite de dialogues entre l’évêque et le 
candidat-diacre, de signes forts. La litanie des saints, 
reprise par toute l’assemblée, tandis que Luc est allongé 
sur le sol, prosterné en signe d’humilité. L’imposition des 
mains, qui vient des apôtres. La prière d’ordination. Et 
puis, c’est un «confrère», Stéphane Rubbers, diacre dans 
l’UP de Péruwelz, qui aide Luc à revêtir sa chasuble. Luc 
Joris reçoit ensuite l’Évangéliaire des mains de Mgr 
Harpigny avant une chaleureuse accolade. Le diocèse de 
Tournai compte un nouveau diacre! 
 
Luc Joris sera en mission dans son UP de Lessines, en 
étroite collaboration avec l’abbé Michel Myle, plus 
particulièrement dans le cadre de la pastorale de la santé 
auprès des personnes âgées. Mais avant cela, il a pris le 
temps de remercier tous ceux qui ont jalonné son 
parcours, qui l’ont accueilli, écouté, guidé, de Mgr 
Harpigny à sa famille, en passant par l’abbé Procureur, 
l’abbé Myle, ses anciens collègues et amis ou encore les 
habitants de son quartier. Au terme de cette émouvante 
célébration, Luc Joris n’a pas perdu son sourire en 
envoyant l’assemblée d’une voix peu assurée. Les notes 
n’étaient sans doute pas très justes, mais la sincérité de 
l’appel à aller dans la paix du Christ, elle, ne faisait aucun 
doute. 

Agnès Michel 
Service Presse du Diocèse de Tournai 

Les Mikados en pèlerinage à Lourdes au service des 
personnes malades 
 
Cette année encore, et pour la 6ème fois, les Mikados 
partent à Lourdes du 17 au 23 juillet avec le grand 
pèlerinage diocésain pour aider les personnes malades. 
Prions pour et avec eux. 
 
Le père Édouard Cothenet, 100 ans, toujours au 
service de l’Église 
  
À 100 ans, le père Édouard continue de servir l’Église 
dans sa ville natale de Bourges. Bibliste reconnu, ce 
prêtre atypique célèbre presque chaque dimanche la 
messe devant les paroissiens de Saint-Guillaume-de-
Bourges. 
 

 
 
Voilà près de 75 ans qu’il est au service de l’Église. Le 
père Édouard Cothenet, prêtre du diocèse de Bourges, 
s’apprête à fêter ses 100 ans le 25 juillet. Ordonné au 
lendemain de la Seconde Guerre mondiale, en 1948, ce 
presque centenaire a beaucoup voyagé au cours de son 
long sacerdoce. Mais c’est à quelques rues de la maison 
qui l’a vu naître, à l’ombre de la cathédrale de Bourges, 
que le père Édouard habite désormais avec les autres 
prêtres de la paroisse Saint-Guillaume. Malgré son âge 
honorable, il continue de célébrer la messe presque 
chaque dimanche devant les paroissiens. “J’assure la 
prédication pratiquement tous les dimanches”, explique 
le père Édouard Cothenet à Aleteia. “Pour moi, elle est 
importante, j’y passe du temps. C’est un acte essentiel 
de communiquer la Parole vivante de Dieu.”  
 
Bibliste et théologien 
Le père Édouard sert la paroisse Saint-Bonnet [devenue 
Saint-Guillaume-de-Bourges] depuis 30 ans. Toute une 
vie diront certains, mais certainement pas la seule pour 
ce prêtre original. Car s’il aime servir en paroisse, les 
études furent la grande passion de sa vie. “Contre toute 
attente, l’évêque de Bourges m’a envoyé au séminaire à 
Paris”, raconte-t-il.” Une grâce inattendue!” Dans la 
capitale occupée par les Allemands, il se passionne pour 
la philosophie, la théologie, et surtout l’étude des 
Écritures saintes, son coup de foudre. De Paris, à Rome 
en passant par Jérusalem, sa passion pour l’exégèse 
biblique le conduit à fréquenter les hauts lieux de la vie 
intellectuelle de l’Église. Le père Édouard passe ainsi une 
grande partie de sa vie active de prêtre entre Bourges et 
Paris, où il enseigne à l’Institut catholique jusque dans 
les années 1990. Il trouve aussi le temps de publier une 
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vingtaine d’ouvrages et de contribuer à la Traduction 
œcuménique de la Bible (TOB). Et encore aujourd’hui, à 
100 ans, le prêtre dirige l’association Foi et Culture à 
Bourges, où il anime des sessions d’exégèse. “Je 
m’apprête à prendre ma retraite”, remarque-t-il. “Même 
si je vais continuer à participer.” 
  
Le père Édouard est connu comme le “bibliste de 
service” dans le diocèse de Bourges. 
Mais pour le père Édouard, l’étude de la Bible est loin 
d’être une simple occupation d’érudit solitaire. Elle est 
bien “la Parole vivante de Dieu”, qu’aucun chrétien ne 
peut délaisser dans sa vie spirituelle. “Il y a un lien entre 
liturgie de la Parole et l’Eucharistie”, insiste-t-il. “Il faut 
d’abord écouter la Parole de Dieu pour s’unir ensuite au 
Christ]. En enseignant, en prêchant et en étudiant, le père 
Édouard a voulu toute sa vie “partager la Parole comme 
un pain nourrissant”. Infatigable, il commente encore 
chaque semaine sur RCF-Berry la première lecture du 
dimanche tirée de l’Ancien Testament, qu’il juge trop 
souvent délaissée dans les prêches. “L’Ancien 
Testament est le livre de la patience de Dieu qui noue 
avec l’homme des alliances successives, avec des 
chutes et des remontées, et qui apprend la miséricorde”, 
explique le prêtre. “C’est ce qui manque le plus à notre 
génération, qui veut tout tout de suite : on n’admet pas 
cette longue patience de Dieu.” Le père Édouard veut 
encourager les catholiques à se former pour approfondir 
leur relation à Dieu, et à s’épauler dans la foi. “Nous 
devons être solidaires dans cette marche vers le 
Royaume, qui nous dépasse toujours, qui est toujours au-
delà de ce qu’on peut imaginer et de ce qu’on peut en 
dire.” 

Source : Anne-Sophie Retailleau pour Aleteia 
 
Avec le Pape François "En route avec espérance" 
  
Le Vatican et l’Église catholique en Belgique dévoilent la 
devise et le logo de la visite du Pape. 
  
Le Pape François visitera notre pays du 26 au 29 
septembre. Sous la direction d’un comité national, les 
préparatifs pour l’arrivée du Pape sont en cours. En 
concertation avec le Vatican, la visite sera placée sous la 
devise «En route avec Espérance». Le logo et la devise ont 
été élaborés en quatre langues: français, néerlandais 
(Hoopvol onderweg), allemand (Hoffnungsvoll 
unterwegs) et anglais (Forward with Hope). 

La devise «En route avec 
Espérance» choisie pour la 
visite du Pape François en 
Belgique résonne comme un 
appel au renouveau et à 
l’optimisme. L’Église 
catholique en Belgique est 
une communauté en 
mouvement, active, au 

service du bien commun et engagée dans un dialogue 
constructif avec toutes les composantes de la société. La 
communauté des fidèles chemine «avec Espérance», 
c’est-à-dire avec confiance et joie. L’Espérance dans la 
tradition chrétienne est une force qui propulse vers 

l’avant, qui réconforte et qui inspire. Elle invite chaque 
personne à envisager un avenir meilleur, où chacun est 
acteur de changement et de réconciliation. 
  
Un site dédié 
Le logo illustre ce cheminement avec, en toile de fond, la 
carte de la Belgique. Le Pape François chemine au milieu 
des fidèles de tous âges et de toutes origines. Il les 
encourage à contribuer à un monde plus juste et à 
participer à la vie et à l’avenir de l’Eglise. 
 
Les vacances : un temps d'arrêt ! 
 
Oui, arrête-toi, tu ne l’as pas volé 
Tu ne peux vivre sans cesse dans la course et le bruit, 
dans les problèmes sans solution, dans les contraintes et 
les gestes répétés. 
 
Ne crois pas trop vite les marchands de soleil 
Les vraies vacances ne se mesurent pas au nombre de 
kilomètres. 
Les vraies vacances, c’est comme de vrais amis, ça ne se 
vend pas, ça ne s’achète pas. 
On peut râler sous le soleil on peut chanter sous la pluie. 
 
Savoure les petits bonheurs, les grands coûtent trop 
cher 
Apprends à t’aimer toi-même et entraîne-toi ainsi à aimer 
les autres. 
Cultive le sourire, la parole agréable, au-delà des petites 
guerres froides quotidiennes. 
La réussite du monde, c’est aussi la fraternité des 
personnes dans les rencontres soudaines et libres. 
 

Auteur : A. Monnom 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ce feuillet est également disponible sur le site internet de 
l’Unité pastorale : www.doyennedelessines.be.  
 
Vous pouvez également envoyer un mail à 
fc276364@skynet.be pour le recevoir chaque semaine en 
version électronique (gratuit).  
 

Editeur responsable et abonnements :  
Michel Myle – Responsable UP 

Parvis Saint Pierre, 9 – 7860 Lessines – 068/55.28.90 
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